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オ ン ラ イ ン 型 ワ ー ク シ ョ ッ プ 

「文化・スポーツ施設の将来を考える」で投稿された意見等 

 

《アイデア》 

【施設の機能（多機能化・多目的化）】１６件 

・屋外施設も屋根をかけ、全天候型の施設として効率性をさらに上げる 

・総合体育館の会議室を学習スペースとしても活用する 

・Wi-Fiを設置する 

・託児スペースなどを充実させてほしい 

・施設の混雑具合がウェブで知りたい 

・多世代の交流と、同世代の交流双方をテーマにしたイベントがそれぞれあると、様々な参加の動

機づけになるのではないか 

・一般の人が利用可能な施設の設備の予約・予約状況の確認などを web 上で行うことができるよう

にしてほしい 

・スポーツ施設で文化活動、文化施設でスポーツ活動をできるように整備する 

・和室や武道場で体操教室 

・体育館でパーティ・講演会をする 

・公共施設は利用用途がきっちり決めすぎのような気がするので、柔軟な使い方ができるようにす

るとよい 
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・会議室は会議だけに限らず、何でもできるように 

・子育て世代が利用しやすくすべき 

・YouTubeの撮影場所 

・屋外の総合プールや地域プールは、夏期以外は使われていないので、秋、冬、春は地域の子供たち

向けのスケートボードパークとして活用できませんか。安全管理は自己責任が原則として… 

・サテライトオフィスとして開放してはどうか？ インターネット環境があるだけでかなり有効に使

える気もする 

 

【施設の運営】１９件 

・デジタル技術を駆使し、施設予約状況をすぐ見える状態にする 

・市外の人が施設を利用するときは使用料を多く取る 

・予約が無い時間帯は（少し安く使用料は取った上で）ふらっと誰でも入れるようにする 

・府中市外の人も完全オンラインで予約できるようにする。ハードルを下げることで収入源の増加

に繋げる 

・全施設が一つにまとまったサイトを作って欲しい 。そこから予約やキャンセル等もできるように 

・そもそも施設の使い方がよくわからないです… 

・府中市外の方の参加を促す取り組みがあるといいのでは？ 

・民間のトレーニングジムやスポーツクラブは器具だけでなく、ヨガ・ダンスなどのプログラムが

充実しているので、体育館などで民間の協力を仰ぐのはどうでしょうか 
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・サッカー場やテニスコートの一般開放。市内の公園はボール遊びができない公園が多い 

・様々な働き方になっているので、施設の早朝・夜間運営をする 

・ペッパー君が対応する 

・美術館でアニメの原画展 

・若い世代が楽しめるプログラム 

・博物館の恐竜展 

・トレーニングジムも無人化している時代なので、体育館も無人で２４時間営業できる 

・コロナ禍で施設の混雑状況を可視化する 

・体育施設(競技場含む)の貸切の使用料が安すぎる 

・テニスコートの料金が他市や都立に比べて安いのはいいのですが、市外から来る人が多くて、予

約がとれません。安いから、使わなくてもキャンセルしない人がいて、有効に使われていません。他

市と同じ料金にすれば不正利用が減りませんか 

・文化センターは登録団体のメンバーの利用に限定しているが、不特定多数の利用も認めることで

稼働率を上げられるのではないか？（申込は登録団体優先など本来使えるべき人が困らないように） 

2ヶ月以上前からの予約も可能にして欲しい 

 

【施設の配置】１３件 

・スポーツ施設を全て近くにまとめる 

・テニスコートがたくさんある広い場所を作る 



 

4 

・博物館と美術館を近くにする 

・1日で複数の施設を回るようなイベントがあると、面白いのではないか 

・将来世代に不公平感がでないよう持続可能な施設の配置がよいのでは 

・駒沢公園や等々力みたいにスポーツ施設が集結すると市民の休日の居場所になる！平日の高齢者

の憩いの場にもなり得る 

・郷土の森にサイクリング・ランニングの拠点を整備する 

・駅から遠い場合、駐車場を確保していただけるとありがたい 

・郷土の森や生涯学習センターなどは近隣住民や車を持っている人じゃないと行きづらい。ニーズ

が高い施設は中心地に持ってきてはどうか 

・施設のアクセスがしやすいようにする 

・ちゅうバスが市内を縦＋横か環状＋対角線に走って、どこに行くにも乗り換え 1 回で、短時間で

行ければ、特定の施設の所在地が多少片寄っても良いと思います（あるいは府中駅での乗り継ぎが

しやすい発着時間に変更） 

・ジム系・小中規模の会議室・料理室など高頻度で使いたい施設は市内各地に、美術館・博物館・大

ホールは今程度あれば良いのでは。プールや体育館は学校の設備を夜間・休日に活用できるように

改築していく 

・こどもやお年寄りにとって、徒歩で気軽に行ける文化センターが各地域にある現状は本当にあり

がたい。乳幼児から小学生までと高齢者の利用頻度は高く必要な場所である。機能を縮小しても、

今の位置と数は維持してほしい 
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【施設の量・空間】８件 

・ＳＮＳなどを通して、課題となっている問題に関する情報を共有してもらえるとよりイメージし

やすい 

・プラッツのようにオープンスペースに机を置いて、滞在しやすい空間を演出すると、来館者数も

増加すると思う 

・府中市はたくさん施設を持っている印象なので、少しまとめてもいいと思う 

・大きい施設をいくつか持つか、地域体育館のような施設をたくさん持つかはっきりしたほうが良

い 

・若者と高齢者の溜まれる空間 

・地域の身近な施設にカフェなどの落ち着ける空間 

・大人数より個人や少人数で楽しめる空間のニーズが高まる可能性が高い 

・妥当な施設の量はわかりづらい 

 

【その他】３件 

  



 

6 

《プロジェクト（トークルーム）》 

アイデアをもとにディスカッションを実施した 

【施設の機能（多機能化・多目的化）】 

・他市では、多目的室が増えているので、府中市でも部屋を多目的に使う考え方は賛成 

・施設管理上の制約を可能な限り排除すると、多目的な使い方ができると思う 

・多目的に使うという方向性は素晴らしいですね。現状の利用規約等をもう少しわかりやすく示し

ていただければ、新たな使用方法も生み出していけると思います 

・なかなか遠出もしづらい情勢なので、気分転換できるサロンのような使い方ができると、自然と

人が集まるような気もする。それこそ、哲学サロンのような取り組みが他所では行われているので、

こういったオンラインの議論をオフラインでも実施するとか 

 

【施設の運営】 

・施設を減らすより、利用料を多く取るほうがいい！ただ、上げすぎると利用しないかも 

・いまは市外料金が市内の２倍くらいに設定されていますが、施設によっては、民間を参考に上げ

てもよいのでは（古い施設も改修費としてそれなりにとるべき）。市内料金は文化施設によって差が

大きいので、プラッツやルミエールなどにも登録団体むけの料金が欲しい。また、プラッツ登録団

体も会場費優遇の対象にして欲しいです。（施設ごとに登録する仕組みもややこしいので、ボランテ

ィア団体・趣味や自己研鑽の団体・企業の社会活動団体などで横串にして、それぞれ割引率を設定

してもいいのでは） 
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・改修費という名目であれば、利用される方にとっても納得の形ですよね、非常に効果的な取り組

みになると思います。価格はどの程度が妥当なのでしょうかね？ 

・安すぎるという意見には賛同します。ただいきなり値上げしても理解いただけない場合があるか

と思いますので、今回上がっている資料をより広範に示しても良いのではないでしょうか 

・現状を示すということですよね、重要だと感じます 

 

【施設の配置】 

・文化施設は駅近の方が良い。スポーツ施設は駅近じゃなくてもよいが、公園の中に多種多様な施

設があったほうが、賑わいが生まれると思う 

・総合体育館や博物館、美術館、芸術劇場などを移す必要はないと思いますが、市内どこからでも行

きやすいよう、ちゅうバスのルートや時間を見直すことは必要だと思います（駅からバスでもよい

と思いますが） 

・一度に（同日に）複数の文化施設をまわるような取り組みをしても良いのではないでしょうか。す

でにバスのルートなどの意見も上がっていますが、バスの乗車券と合わせた周遊パスのようなもの

があると、これまで行ったことのなかった施設などにも足を運びやすくなるかと思います 

 

【施設の量・空間】 

・若者と高齢者の溜まれる空間にするためには、ハード面だけでなく、イベントなどのソフト面も

大事になると思う 
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・異なる世代との交流を促すような取り組みは重要ですね 

・既存の公共施設の中で、特に維持が難しいとお考えの施設はどれにあたるのでしょうか？ 

・維持のコストがかかっている部分がわかると話がしやすいですね 

 


